

formés, des gens qu'il a connus enfin — et qui par conséquent sont ses amis, étaient venus le saluer. Dans tous ces adieux, on sentait qu'il avait de l'émotion vraie, comme une vibration qui venait du cœur. Et un mot de Mgr Mathieu, prononcé à table le midi, nous revenait, qui résume sa carrière et annonce son programme: " C'est avec le cœur qu'on fait du bien! " Alors, c'est sûr, Mgr Mathieu fera dans l'Ouest beaucoup de bien — *pacem Domino largiente*. Nous le souhaitons de toute notre âme.

### DECISIONS LITURGIQUES



A Sacrée Congrégation des Rites, par deux reprises, le 27 mai et le 8 juin 1911, vient de résoudre un certain nombre de doutes proposés par le rédacteur de l'*Ordo* de Bayonne, avec l'assentiment de son évêque. Vu le grand nombre de ces questions, nous nous contenterons de donner la substance des réponses.

Le 7 juillet est pour les saints Cyrille et Méthode le jour quasi natalice, conformément à la nouvelle édition du martyrologe.

Lorsque la fête des saints Sept Fondateurs de l'ordre des Servites, fixée par décret du 12 février, n'a pas de secondes vêpres entières, l'hymne *Matris sub almae* qui, d'après l'instruction adressée aux éditeurs du bréviaire, devrait se dire aux secondes vêpres (et aux premières, s'il y a lieu), reprend, suivant les rubriques générales, sa place primitive à laudes ; et alors les hymnes *Bella dum late* et *Sic patres* n'en forment qu'une seule à matines.